
懷舊女郎 

這支樂團是樂壇竄起的新星，正忙著學習品嚐快速成名的滋味 
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登上樂壇巔峰 

你的第一張專輯如果一推出就躍升排行榜冠軍，接下來要維持同樣水準就很辛苦了。對於懷舊女

郎樂團的希拉蕊．史考特而言，要達到這個目標的做法就是深吸一口氣、尋求明智的建言，並做出精

明的選擇……然後回頭登上樂壇的頂峰。 

來自納許維爾的這個三人組樂團在二００八年的首張同名專輯短暫高踞排行榜第一名，如今已穩

穩躋身巨星之林。〈想念你〉是二０一０年的暢銷專輯之一，而這項成就的一大功臣乃是專輯中的同

名單曲。這首歌曲席捲鄉村與主流音樂電台，而該團也隨之星運亨通。 

「我們已學會在混亂當中好好工作，」史考特笑著說。 

 

邁向明星之路 

懷舊女郎在二００八年竄起時，史考特只是個二十三歲的樂壇菜鳥。在那年春天的一次訪談裡，

她提到了有天深夜在沃爾瑪賣場裡見到的情景：當時她看著工作人員把他們的唱片排列在架上，開心

得熱淚盈眶。 

「在我們的音樂生涯裡，再也不會有這麼一段時光，」她當時情緒激動地說：「我們盡量充分沈

浸在這個時刻。」 

他們需要充分沈浸的事物可多了。接下來的兩年，史考特和團員──共同主唱查爾斯．凱利與吉

他手戴夫．海伍德──迅速登上明星的地位。這個三人組的成名之旅讓他們一路衝到了流行樂排行榜

冠軍、樂評眼中的一流樂團，以及他們首次擔綱的巡迴演唱會。 

在即將來臨的葛萊美獎當中，這支樂團是初期的熱門得獎人選。分析家認為他們在年度最佳唱片、

最佳歌曲甚至最佳專輯等項目上都很有機會勝出。 

實際上，〈想念你〉在鄉村歌壇轟動許久之後，就是去年二月的葛萊美獎節目把這首歌曲廣為介

紹給眾多流行音樂聽眾。該樂團的美妙獻唱促使這首歌登上了告示牌百大熱門單曲排行榜的第二名，

後來賣出了四百多萬張。 
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彷彿電影劇情 

你如果想在二０一０年籌劃一張鄉村跨界暢銷唱片，那麼你夢想中的那張唱片很可能正如懷舊女

郎的第二張專輯：找一個有男有女的團體，男的俊，女的俏，自己會寫歌，並由數人分擔主唱任務，

再穿插上和聲；內容除了傳達訊息的中板樂曲和浪漫情歌之外，也包括少數幾首生氣蓬勃的搖滾歌

曲。 

懷舊女郎自行創作的誠意又進一步穩穩提高了樂評對他們的接受度；新專輯的十一首歌中，只有

三首不是由團員自行創作，而且史考特表示他們已經又寫出了將近一整張專輯的新歌。 

隨著〈想念你〉從南非到瑞士都大受歡迎，史考特和團員才剛開始意識到他們在國際間的名氣日

益高漲（譯註：wrap one’s head around 指試圖去理解某事）。她把這一年稱為「令人驚嘆又深感謙卑」

的一年。 

「你不可能真正充分領會一切，我的內心有一部分也因此感到難過，因為我們擁有這麼多的機會，」

她說：「但我也對我們無法完全消化處理這一切深覺感激，否則我們不免會沖昏了頭。」 

自律非常重要。史考特說，他們做出各項關鍵決定──例如何時當上巡迴演唱會的主角──都「非

常小心」，隨時提醒自己：「從事業發展的角度來看，如果太早聲名大噪，很可能會對自己造成很大的



傷害。」 

 

以友誼為基礎 

「最重要的是，我們都有所成長，」她對過去兩年的經歷這麼說道。等到新專輯推出的時候，「我

們相互之間都更加了解對方，所以相處得很自在，不怕表現出內心最深處的情感。只有建立了友誼，

並且培養出隨著友誼而來的信任，才能達到這樣的成果。我不明白有些樂團為什麼能夠在沒有堅實友

誼的狀況下存在及運作，尤其是如果還必須創作自己的音樂。」 
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雖然一夕竄紅，仍然勤奮不懈 

看到懷舊女郎在短時間內大獲成功，外界很容易會以為這支熱門的鄉村樂團沒有付出代價就登上

了巔峰。 

共同主唱希拉蕊．史考特對此非常清楚。 

「許多人可能會因此解讀為我們的成功不是努力追求而來的，」她說：「但事實上根本不是如此。」 

懷舊女郎在一個意想不到的地方有了突破性的發展。這支來自納許維爾的樂團為成人抒情歌手金．

布里克曼跨刀演唱二００七年推出的單曲〈永不孤單〉，當時他們根本連唱片合約都還沒拿到。 

「他願意相信我們，讓我們演唱這首這麼美妙的歌曲，我們都深感榮幸，」史考特說：「我們還

沒拿到唱片合約，就已經有一首歌在電台上播放了。」 

自此以後，這支樂團就一路順遂，好運連連。 

「那樣的經驗促使我們更加精進，」史考特說。 

 

整個樂團一起成長 

早到的成功使得樂團成員在錄製最新專輯時更有自信。 

「我們因此而能夠不那麼緊張，比較願意冒險，在詞曲方面都盡量發揮到極限，並且在我們創作

的歌曲中表現出更坦誠的一面。……對我們來說，創作是非常個人化的事情；我們的創作都來自我們

的親身體驗。」 

史考特說，在懷舊女郎迅速竄紅之前，樂團成員錄製首張專輯時，還在學著磨合相處。 

「我們還在互相了解、深化友誼，在跌跌撞撞的摸索當中錄製我們的第一張專輯。」 

她表示，透過那一切，首張專輯代表了他們當時友誼所在的階段。 

「那張專輯非常青澀，但也很清新，」史考特說：「它有它特殊的地位，我也對那張專輯引以為

傲。」 

懷舊女郎一面舉辦巡迴演唱會，一面開始籌備第三張專輯。 

「我們知道這麼說聽起來很老套，可是我們希望這場演出能夠讓所有人都說：當時我也在場。」 

 


